
 

 
 
 
 

Protokoll der Vorstandssitzung vom 17.03.2010 
 

 
 
 
 
 
Ort: Restaurant Bahnhof, Bettlach  

Zeit: 19.15 bis 22’10 Uhr 
Anwesend: Sandra Zuber (sz), Steffi Zuber (stz), Beat Graf (bg), Patrick Senn (ps), 

Manfred Steinlechner (ms), Didu Strehlow (ds), Urs Adam (ua), Karin 
Uldry (ku) 

Entschuldigt: Role Zbinden (rz), Chrigu Zeltner (cz) 

Unentschuldigt:  
Protokollführerin: Karin Uldry 
Bemerkungen: VS = Vorstand 
 
 
 

1. Protokoll der Vorstandssitzung vom 2. Dezember 2009 
 
Das Protokoll wurde von Astrid Gerber verfasst und vom Vorstand mit bestem Dank 
genehmigt 

 

 
 
2. Technischer Leiter 
 

- Mittwochs-TG-Liste ist noch nicht komplett mit Tauchleiter ergänzt. Neues Doodle für 
Neuanfrage wird erstellt. 

ms KW 12 

- Info über Rettungsseminar an Tauchschule. Bis jetzt kein Feedback. Wird in Tüscherz 
durchgeführt. Steini nimmt nochmals mit Karin Hünsch (Ferien ab 26.3.) Kontakt auf. 

ms sofort 

- Schnuppertauchen wird, wenn nötig verschoben. Klärt ab, ob Badi am 9.5. schon 
geöffnet ist.  

ms Nächste 
VS 

- Für verlängertes Tauchweekend nach Kroatien fehlen noch Details, wieviele 
angemeldet usw. Evt. Alternativprogramm (z.B. Indoortauchen in München) 

ms Nächste 
VS 

- Kindertauchen, Mühledorf (Gut zum Druck erhalten) Zusage für Anlass gegeben 
Kindertauchen, Solothurn wurde von Solothurn her noch nicht bestätigt, abwarten 
Kindertauchen, neue Anfrage von Bipp, Rumisberg, Farnern, würde in die Herbstferien 
fallen. Wir warten ab, ob genügend Helfer für die bestehenden Kindertauchen zur 
Verfügung stehen. Genaues Datum wird abgeklärt und eine Liste für Helfer-Bereitschaft 
erstellt. 

VS 
 
 
 
ms 

 
 
 
Nächste  
VS 

- Flyer für Anlässe mindestens 1 Monat zum Voraus versenden ms laufend 
- Ch. Uldry hat die Idee, aufgrund geringer Teilnehmerzahl am Wintertraining im 

Hallenbad der SLRG und TCSO, eine evt. Zusammenlegung ins Auge zu fassen. Im 
Semer-Hallenbad SO bezahlt man nur die effektiven Eintritte, welche den Teilnehmern 
(SLRG) ende Wintersaison wieder vergütet werden. Führen einer Liste wäre nötig. 
Auftrag an Ch. Uldry, mit SLRG Rücksprache zu nehmen. 

ku Nächste 
VS 

 



3. Keller/Events 
 

- Steffi hat leeres Gebäude an der Umfahrungstangente, näher Ruderclub entdeckt. 
Patrick kennt einen „Speedy“ vom Stadtbauamt, welchen er mal anfragen will. 

ps Nächste 
VS 

- Krebsanlass läuft. Geplant auf den 23.10.2010 stz  
- Neuer Vorschlag: TCSO-Slow up mit Blades, Velo, Jogging usw. von Solothurn nach 

Biel 
stz Nächste 

VS 
- Needle-Loch (oder so) bewandern, ist auch wieder geplant (Herbst) Stz Herbst 
- Böötlen, evt. alte Aare von Aarberg nach Meienried (Idee Steini, klärt gelegentlich ab, ob 

noch befahrbar) 
ms Nächste 

- Rheusschwimmen ab Luzern. Karin gibt Steffi Adresse von Mitorganisatoren bekannt. ku Nächste 
VS 

- Für nächstes Jubiläums-Jahr „35-Jahre TCSO“ evt. eine Art Rotshuo (schreibt sich das 
so???) organisieren. Rechtzeitig 35-Jahre Komitee gründen. Hat man beim 30sgi-
Fescht auch ausgelagert. (Altmitglieder) 

VS  

 

 

4. Kasse 

 
- Übergabe hat am 3.3.2010 stattgefunden. z.T. bestehen Abweichungen (auf falsche 

Konten gebucht). Nevermind, die Kasse wurde von den Revisoren abgenommen. 
ps  

- Kontostand Fr. 37‘752.99 + Fr. 94.00 in Bar ps  
- Es werden unweigerlich Differenzen zwischen dem Budget und der Rechnung 2010 

anfallen. Der VS steht dazu und ist sich über grösseren Erklärungsbedarf an der GV 
2011 bewusst. 

VS Nächste 
GV 
2011 

- Patrick hat die Idee, man könnte eine Kombi-Software für die Administration, Kasse in 
Zusammenhang mit Administration der Homepage prüfen. Komitee gegründet. 

ps, ua 
und ku 

Nächste 
VS Info 

- Postcheck-Konto Zugriff wurde auf Patrick verlagert   
- Mobiliar – Namensänderung nötig sz Nächste 

VS 
- Da kein Pflichtenheft von Kasse vorhanden, fragt Patrick an, welche Aufgaben noch 

anfallen. Karin hat evt. noch ein Pflichtenheft, aus ihrer VS-Zeit als Kassier. Wird geprüft  
ku sofort 

- Karin fragt an für einen zusätzlichen Budget-Posten für 2010 für ein Notebook, das dem 
Club gehören sollte, jedoch hauptsächlich von Aktuar benützt würde. VS heisst ein 
Zusatzaufwand von ca. Fr. 1000.00 gut für neuen Laptop, welcher auch bei Anlässen für 
Präsentationen usw. genützt werden könnte. Evaluation im Zusammenhang mit Kombi-
Software.  

ku, ps, 
ua, sz 

nach 
Karins 
Ferien 

- Zahlung von Fr. 600.00 für die letzten 3 vergessenen Jahresmieten an Mara für 
Materialraum freigegeben. (für 08 / 09 und 10) 

ps sofort 

- Sandra kreiert ein neues VS-Kässeli sz Nächste 
VS 

 

 

5. Sekretariat (noch von Astrid zusammengestellt) 
 

Mutationen: Neu im Club sind: - Anton Löffel, Selzach 
  - Steve Matti, Burgdorf  
 

 Ausgetreten ist: - Dieter Ruf, Zuchwil (per 31.12.2009) 
  - Silvia Hess, Obergerlafingen 
  - Andrea Kuster, Oberdorf 
 
  
 



Ausgeschlossen per 31.12.2009 wurde: - Simon Allemann, Solothurn 
  - Remo Gygax, Niederönz 
  - Sascha Müller, Horriwil 
  - Stefan Pulfer, Faulensee 
  - Urs Schwiete, Bettlach (passiv) 
  - Christine Spreyermann, Bern 
(Anmerkung von Karin. Sie nimmt mit Urs Schwiete noch Kontakt auf)    ku nächste VS 
 
aktueller Stand:  203 Clubmitglieder 
 
 

Schlüssel: Neu vermietet an: Markus Götschi, Bettlach  

 Retour von: Dieter Ruf, Zuchwil 
 
 

 
6. Material 

 
- Raummiete Fr. 600.00 freigegeben, siehe Ressort Kasse VS  
- LA’s sind in Revision bei TTT, letzte Deadline gesetzt, wegen anstehenden Kursen ds 31.03.09 
- 5 neue 7 mm Anzüge für Fr. 100.00 gesamthaft beim Scuba Shop Aarau gekauft. 

(Genial)  
  

- Rechnungen für Material erstellt neu auch Patrick. Die Daten müssen aber von Didu an 
Patrick geleitet werden. Wer, von wann bis wann, Kosten, Zahlungstermin 

ds, ps Ab 
sofort 

 

 
7. Kompressor 
 

- Role und André Blunier erstellen ein Holzgestell für die Standflaschen rz  
- Am Freitag 19.03.10 erfolgt die Instruktion über die Füllanlage von 300bar gegenüber 

der Feuerwehr Bettlach 
André 
Blunier 

 

- Sandra und Urs erstellen das Buch zum Eintragen der Füllungen der FW. Für die 
Abrechnung ist André verantwortlich. All ½-jährlich gibt André die Daten zum 
Verrechnen an Patrick weiter. Info durch Role an André 

rz Nächste 
VS 

 
 
8. Tauchinform 
 

- Das 1. TI von 2010 ist noch nicht versandbereit. Chrigu informiert Sandra über Versand-
Termin.  

cz  

- Datenübergabe von Astrid muss raschmöglichst an Karin erfolgen, damit diese bei evt. 
Versand aktuell sind und zur Verfügung gestellt werden können. 

ku / 
Astrid 

sofort 
nach 
Ferien 

- Am 12.06. wäre die Aareentrümpelung geplant. Der Ruderclub feiert genau des WE das 
100-jährige Bestehen. Urs hat mittlerweile beim Ruderclub angefragt. Dieser wird 
Anlass genau an unserem Einsatzort veranstalten. Daher ist es empfohlen, ein anderes 
Datum zu finden. 

VS nächste 
VS 

- Informationen über Berichte und Inserenten für das TI an Sandra weitergeben.  cz sofort 
 
 



 

9. Diverses 
 

- Steffi präsentiert ein CPR-Notfall-Blatt, welches von Urs auf die Homepage gebracht 
wird. 

ua  

- Die Informationen des D1 und alle anderen Kurse wären auf der HP wünschenswert. 
Urs klärt mit Karin Hünsch ab. Besuch des Präsi oder Vize in der Tauchschule wäre 
angebracht 

ua 
sz od. 
gb 

Nächste 
VS 

- Beat schlägt den HP-Betreuer für den VS vor. Karin prüft Statuten-Eintrag ku Nächste 
VS 

- Steini würde es befürworten, wenn man sich für die Vorbereitung der GV anmelden 
müsste. Wäre ein Versuch wert. 

VS Dez. 10 

- Beat wird aufgrund von einer Operation und ferienhalber einige Zeit etwas kürzer treten.   
- Sandra wünscht sich, dass alle Vorstandsmitglieder ihre Ferienabwesenheit kundtun. VS  

 
 
10.  Homepage 
 

- Anregungen von allen sind willkommen VS  
- Es erscheint ein neues Kapitel „Demnächst“ ua  
- Die Tauchschulseite wird mit Hilfe von Karin Hünsch erweitert ua  
- Wir haben mehr Kapazität zur Verfügung aber auch 20% Mehrkosten, neu ca. 120.-    
- Es erfolgt eine neue Passwortvergabe ua „demnächst“ 

 
 
11. Termine 
 
Nächste Vorstandssitzung ist am 20. Mai 2010, Ort wird von Karin Uldry 
mitgeteilt ! 
 
 
 

  Für das Protokoll 

  Karin Uldry  
Verteiler:   
- Vorstand 
- UA 
 


